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Aos dois dias do mês de abril de dois mil e treze, às quatorze horas e trinta e três 
minutos, no auditório do Museu Capixaba do Negro - MUCANE, situada à Avenida 
República, 121, Centro - Vitória - ES, realizou-se a quadragésima primeira reunião 
ordinária do Conselho Municipal de Política Cultural de Vitória – CMPC. Às quatorze 
horas, horário marcado para iniciar, verificou-se o quorum e constatou-se que não 
havia quantidade suficiente para começar a reunião. Trinta minutos depois, em 
segunda convocação, reuniram-se os membros do Conselho Municipal de Política 
Cultural da cidade de Vitória, tendo como pauta: Paneleiras, com os presentes: 
Alcebíades Milton Cabral – Câmara de Cultura Popular; Mariana Barroso – Câmara 
de Artesanato; Júlio Andres Amaro Huapaya – Câmara de Teatro; Kennedy Fraga 
Ferri e Mary Bachour – Câmara de Música; Sônia Rita Sancio Lorá e Ester Abreu 
Vieira de Oliveira – Câmara de Literatura; Marcos Prado Rabelo – Câmara de 
Patrimônio; Cristina Souza Bastos e Márcio Pellegrino Antonelli – Câmara de 
Audiovisual; Luciano dos Santos Andrade e Soraia Costa – Instituto não 
Governamental; Regina Lucia Lima Correa – Agremiações Carnavalescas; Rogério 
de Morais Martins, Suely Maria Bispo dos Santos e Sebastião Ribeiro Filho – 
Secretaria de Cultura; Felipe José Couto – Secretaria de Desenvolvimento da 
Cidade;  Fernanda de Carvalho Ferreira – Secretaria de Assistência Social; Mariana 
Monteiro de Barros Miotto – Secretaria de Cidadania e Direitos Humanos; Yuri 
Batalha – Instituto do Patrimônio e Artístico Nacional. Os conselheiros ausentes 
apresentaram justificativa de ausência: Paulo Cesar Fernandes – Câmara de Dança, 
Alexandre Silva Lima – Secretaria de Cultura, Wescley da Motta Costa – Secretaria 
de Assistência Social e Fernando Fiorotti Poltronieri – Secretaria de Meio Ambiente. 
Iniciada a reunião, o presidente da sessão Júlio Andres saudou os presentes e logo 
depois pediu ao secretário executivo Rogério de Morais Martins que lesse a ata da 
quadragésima reunião ordinária do Conselho Municipal de Política Cultural de 
Vitória, ocorrida no auditório da SEMC, no dia doze de março de dois mil e treze, a 
qual foi aprovada pelos conselheiros por unanimidade. Continuando a sessão, o 
plenário aprovou a pauta e passou para o momento de informes. O presidente Julio 
Andres informou que haverá solenidade de entrega do Plano Municipal de Cultura 
ao prefeito Luciano Rezende na próxima quinta-feira pelo presidente do Conselho 
Municipal de Política Cultural juntamente com o Secretário de Cultura Alexandre 
Lima. O cineasta Orlando Bomfim disse que as entidades culturais têm um papel 
importante neste processo, que é o de acompanhar e cobrar a aprovação do plano 
de cultura. O presidente Júlio frisou que principalmente os conselheiros devem 
acompanhar o projeto do Plano, já que este Conselho é normativo, consultivo, 
deliberativo e principalmente, fiscalizador.  O secretário executivo Rogério Morais 
informou que após a solenidade de entrega do Plano Municipal de Cultura, os 
conselheiros receberão a cópia do Plano. O secretário executivo Rogério justificou a 
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ausência do secretário de cultura Alexandre Lima e informou que este estaria em 
uma reunião do CADs a fim de aprovar liberação de orçamento de projetos para a 
Secretaria de Cultura. Prosseguindo a reunião, passou para o ponto de pauta: 
Paneleiras. O cineasta Orlando falou sobre a história da fabricação de panelas. 
Disse que a cerâmica em argila queimada era fabricada pelos índios ainda antes da 
colonização portuguesa. Elogiou as paneleiras por sustentar há várias gerações a 
fabricação artesanal das panelas de barro. Disse que o novo galpão foi entregue 
em novembro de 2011 com 32 cabines às paneleiras, por intermédio de repasse de 
verba federal do Ministério do Turismo. O cineasta falou que o galpão mudou 
radicalmente e tornou-se um contêiner de concreto, com divisórias, armários de 
madeira, mudando as características do ofício de fazer panelas. Antes as paneleiras 
trabalhavam em grupos e não havia separação.  O conselheiro Fraga disse que a 
transformação mudou o processo de fazer as panelas, diferente do modo como os 
índios faziam as panelas, principalmente no espaço utilizado que era os terreiros e 
dentro das casas. Orlando Bomfim defende que o Galpão das Paneleiras deveria ser 
gerenciado pela Secretaria de Cultura e não pela Secretaria de Turismo. Diante 
disso, propôs a elaboração de um documento e nele solicitar que o projeto do 
galpão seja de acordo com a Lei, preservando assim o patrimônio cultural. O 
conselheiro Sebastião Ribeiro pede que a Associação das Paneleiras seja ouvida, 
para que o Conselho conheça as demandas desta entidade e com isso, discutir 
melhor o galpão das paneleiras. Propôs uma reunião com a Associação das 
Paneleiras de Goiabeiras.  A plenária aprovou a criação de Comissão das Paneleiras 
com o intuito de ouvir a Associação, formada pelos membros: Kennedy Fraga Ferri 
(coordenador), Regina Lúcia Lima Correa, Sebastião e como convidado o sr. 
Orlando Bomfim Netto. O presidente do Conselho Júlio disse que serão criadas as 
comissões permanentes e pediu aos conselheiros que envie sugestão de nomes à 
Secretaria Executiva para compor a Comissão. O cineasta Orlando sugere que seja 
agendada uma reunião com a Gerência de Patrimônio Cultural da SECULT para que 
o assunto Paneleiras seja discutido e ampliado este assunto. Já o conselheiro 
Luciano pediu conste na próxima pauta o assunto Preservação do Patrimônio 
Cultural da cidade de Vitória, inclusive convidar o vereador Vinícius Simões e os 
artistas, produtores e entidades culturais para debater sobre a preservação do 
Patrimônio Cultural. Diante da sugestão do conselheiro Luciano, o cineasta Orlando 
Bomfim sugeriu a criação de comissão para acompanhar o Mercado da Capixaba na 
próxima reunião. Logo, nada mais havendo a tratar, o presidente da sessão Júlio 
Andres Amaro Huapaya declarou encerrada a sessão às dezesseis horas e vinte 
cinco minutos do dia dois de abril de dois mil e treze. Eu, Rogério de Morais 
Martins, secretário executivo do Conselho Municipal de Política Cultural de Vitória, 
lavrei a presente ata, que após lida e aprovada, segue devidamente assinada por 
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079 mim e pelos conselheiros presentes.  
 
 
Membros do Conselho Municipal de Política Cultural de Vitória:  
 
01. Alcebíades Milton Cabral (Cultura Popular): _____________________________ 
      Fábio de Souza Ribeiro_____________________________________________   
 
02. Mariana Barroso (Câmara de Artesanato): ______________________________  
     Águeda Valentim Nunes Machado: ____________________________________  
 
03. Júlio Andres Amaro Huapaya (Câmara de Teatro): ________________________ 
     José Celso Queiroz Cavalieri: __________________________________________ 
 
04. Paulo César Fernandes (Câmara de Dança): _____________________________ 
     José de Jesus: _____________________________________________________ 
 
05. Elenice Moreira (Câmara de Circo): ____________________________________ 
      José Alves da Silva: ________________________________________________ 
 
06. Kennedy Fraga Ferreira (Câmara de Música): ____________________________ 
      Mary Bachour:_____________________________________________________   
 
07. Sônia Rita Sancio Lóra (Câmara de Literatura): ___________________________ 
     Ester Abreu Vieira de Oliveira: ________________________________________   
 
 08. Diovani Favoreto Alves (Câmara de Patrimônio e Arquitetura): _______________ 
      Marcos Prado Rabelo: _______________________________________________ 
 
09. Marcos Freitas Veronese (Câmara de Audiovisual): ________________________ 
      Alexandre de Jesus Serafini:  _________________________________________ 
 
10. Cristina Souza Bastos (Câmara de Artes Visuais): _________________________ 
      Márcio Pellegrino Antonelli: __________________________________________  
 
11. Luciano dos Santos Andrade (Instituição Não-Governamental): ______________  
      Soraia Costa: _____________________________________________________ 
 
12. Maria Zanchetta Vieira (Agremiações Carnavalescas): ______________________ 
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      Regina Lúcia Lima Correa: ___________________________________________ 
 
13. Fabrício de Moraes Quintanilha (CPV): __________________________________ 
      Robson Willian Almeida da Costa: _____________________________________ 
 
14. Alexandre Silva Lima (SEMC): _________________________________________ 
      Luciana Fiorin e Silva: _______________________________________________  
 
15. Alexandre Paixão Mignoni (SEMC): _____________________________________ 
      Hugor Meneguel Pereira: ____________________________________________  
 
16.  Rogério de Morais Martins (SEMC): ____________________________________ 
       Suely Maria Bispo dos Santos: _______________________________________ 
 
17. Sebastião Ribeiro Filho (SEMC): _______________________________________ 
 
18. Leonardo Caetano Krohling (SETGER):___________________________________  
      Michel Rossi Moscon: ________________________________________________ 
 
19. Elaine Alves do Carmo Staling (SEDEC):_________________________________ 
      Felipe José Couto: __________________________________________________ 
 
20. Fernanda de Carvalho Ferreira (SEMAS): ________________________________  
      Wescley da Motta Costa: ____________________________________________ 
 
21. Tânia Maria Zanotti Guerra Frizzera Delboni (SEME): ______________________ 
      Agta Maria Siqueira :________________________________________________     
 
22. Ariane Celestino Meireles (SEMCID): ___________________________________ 
      Mariana Monteiro de Barros Miotto:_____________________________________ 
 
23. Fernando Fiorotti Poltronieri (SEMMAM): ________________________________ 
      Ramires Brilhante:__________________________________________________ 
  
24. Paulo Renato Fonseca Junior (SEMTUR): ____________________________ 
      Hugo Santos Tofoli: _________________________________________________ 
  
25. Ruth de Cássia Reis (UFES): __________________________________________ 
      Orlando Lopes Albertino: ____________________________________________  
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26. Yuri Batalha (IPHAN): __________________________________________  


